

*Ich will ein neues Herz und einen neuen Geist in euch legen,  
ich will das steinerne Herz aus eurem Leibe wegnehmen  
und euch ein lebendiges, menschliches Herz geben.*

*Hesekiel 36,26  
(Übersetzung Jörg Zink)*



Das Bild zeigt ein Herz aus einem Halbedelstein. Es sieht wunderschön und ebenmäßig aus, wie es geschliffen ist, und wie sich das Licht darin spiegelt. Es gibt viele solcher und ähnlicher Herzen aus den unterschiedlichsten Materialien, und sie werden aus vielen Anlässen verschenkt. Doch dieses Herz im Bild ist ohne Gefühl!

Das Herz als Symbol finden wir in vielen Zusammenhängen in der Bibel. Gott spricht hier (in dieser Losung für den heutigen Tag) durch den Propheten Hesekiel zum Volk Israel, das sich zu dem Zeitpunkt in babylonischer Gefangenschaft befindet.

Wenn wir uns den geschichtlichen Zusammenhang klarmachen, dann könnte man es auch auf die heutige Situation in Israel anwenden. Die jetzige Regierung hat sich in eine festgefahrene Situation gebracht, in der Mitmenschlichkeit und das Leid anderer Menschen keine Rolle mehr spielen. Gottes Verheißung könnte auch für die heutige Lage eine Rolle spielen, zu vertrauen, dass es Menschen gibt, die ein lebendiges Herz und viel Einfluss haben, dass es auf Dauer eine Verbesserung der Lage in Palästina und Israel geben wird. Auch wenn es dauern mag. Auch wenn die Gefangenschaft sehr lange gedauert hat, war dennoch immer Hoffnung da.

Man kann diesen Vers für sich nehmen und die Bedeutung ist recht klar: Gott verspricht uns, dass wir, geleitet durch Ihn, lernen werden oder bereit werden, uns in Liebe und mit Verständnis anderen Menschen zuzuwenden. Wir sollen festgefahrene Gedanken und Gefühle aufgeben.

Auch in dieser Hinsicht muss Hoffnung bleiben, dass eine Lösung für den Israelkonflikt kommen wird.